
Jahresbericht 2018 
 
 
Das dritte Jahr des Vereins am See brachte einerseits alte und neue 
Unsicherheiten über die Zukunft des Vereins am See, andererseits eine 
erfrischende Vielfalt und Fülle von öffentlichen Veranstaltungen unter der 
Federführung des Vereins. 

Zwischennutzung 
Die Geschichte der rechtlichen Auseinandersetzung um die 
Zwischennutzung am See erhielt im Januar 2018 ein neues Kapitel, als 
Regierungsrat Christoph Ammann entschied, dass die Bar-au-lac-
Bewilligung aus dem Jahr 2017 ungültig war. 

Die von einzelnen Anwohnenden der Ensingerstrasse am 27. März 2018 
gegen den Verein am See eingereichte Anzeige beschäftigte den Vorstand 
fast ein halbes Jahr: Am 12. Mai 2018 nahm der Verein Stellung, worauf am 18. 
Juni 2018 eine Replik der Anzeigenden erfolgte, auf die der Vorstand 
wiederum am 28. Juni 2018 reagierte. Die Baupolizeibehörde schloss das 
Verfahren schliesslich mit ihrer Stellungnahme vom 13. Juli 2018 ohne 
Verfügung ab. 

Bereits am 19. Juli 2018 wurde ein neues Baugesuch für 2019 publik, nach 
dem die bar-au-lac für fünf Jahre ganzjährlich betrieben werden solle. 
Ausser einem enormen Presse-Echo waren allerdings im Jahr 2018 keine 
weiteren Entwicklungen sichtbar. 

Strategie 
Im Vorstand des Vereins am See gab es bereits im Verlauf des Jahres einige 
Diskussionen über künftige Ausrichtung und Aufgabenschwerpunkte des 
Vereins. Die rechtlichen Auseinandersetzungen waren für ehrenamtlich 
engagierte Vorstandsmitglieder kaum leistbar und die Rückkehr der bar au 
lac schien je länger desto unwahrscheinlicher. 

Veranstaltungen 
Andererseits entstanden oder etablierten sich im Jahr 2018 zahlreiche neue 
Formate von Veranstaltungen am See, im Jahr 2018 verzeichnete der 
Veranstaltungskalender des Vereins am See insgesamt 23 öffentliche 
Anlässe. 



Das Veranstaltungs-Jahr begann im Januar mit dem "Entsorgungslotto", 
bot ein vielfältiges Kulturprogramm von Slam Poetry/Blues Guitar mit "blaui 
buebe" im März, über Lesungen mit Simone Müller und Therese Bichsel im 
April und Juni bis hin zu M&Ms längste Nacht der kurzen Filme im Dezember. 
Dazu gab es im April und August offene Sing-Nachmittage mit der 
Chocolate Sundae Singing Group und ein Adventsfenster im Dezember. Das 
ganze Jahr hindurch fanden die Ghüderbar-Editionen N°4 bis N°10 statt, 
dazu wurden im Juni/Juli alle Fussball-WM-Spiele mit Schweizer Beteiligung 
auf dem Platz übertragen. Grössere Anlässe waren der Flohmarkt Anfang 
Mai, der Tag der Nachbarschaft Ende Mai sowie der Berner Umwelttag im 
Juni. 

Verein und Vorstand 

Der Vorstand bestand im Jahr 2018 aus den bewährten 
Vorstandsmitgliedern (alphabetisch:) Mathias Bürgi, Katja Jucker, Vanessa 
Käser, Stefan Kropf, Karin Rüfenacht, Manuel Tschanz und Elisabeth Zahnd, 
an der Mitgliederversammlung im Februar wurde zudem neu Matthias Kuhl 
in den Vorstand gewählt. Rechnungsrevisor des Vereins war weiterhin 
Christoph König. Die Anzahl der Mitglieder betrug an der 
Mitgliederversammlung im Februar 45 und per 31. Dezember 2018 bereits 64 
Mitglieder. 

 

Matthias Kuhl 
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